

Aldo Lingua
cronica@diarioatacama.cl

A semanas de asumir el nuevo periodo legislativo, los diputados electos por la Región de Atacama comienzan a delinear las prioridades que marcarán su trabajo en el Congreso a partir del 11 de marzo. Con énfasis en empleo, educación, seguridad, desarrollo productivo y fiscalización del uso de recursos públicos, los parlamentarios coinciden en la necesidad de responder a demandas estructurales de la región, aunque desde miradas políticas diversas.

DESARROLLO MINERO

Uno de los ejes más concretos lo plantea el diputado reelecto Jaime Mulet, quien pone el foco en la industrialización del cobre y el rol del Estado en ese proceso. "Hay dos proyectos de mi autoría que me interesan mucho", señala, detallando que uno de ellos ya fue aprobado en la Cámara y se encuentra en el Senado, y que "busca que el Estado tenga la obligación de construir una nueva fundición y refinería en reemplazo de Paipote". A ello suma una segunda iniciativa que obliga a la gran minería a fundir y refinar parte de su producción en el país. "En un principio al menos el 50 por ciento en Chile y más adelante llegar al 75 por ciento", afirma. Mulet recalca que estas medidas permitirían generar "varios miles de puestos de trabajo de alta calidad" y capturar valor agregado de minerales que hoy se exportan sin procesar. En paralelo, anuncia una fuerte agenda fiscalizadora en educación y royalty. "Dado el desastre de la educación del SLEP de Atacama, pretendo ejercer una fiscalización profunda", advierte.

AGENDA REGIONAL

Desde una mirada más transversal, el diputado Ind/PPD Cristian Tapia identifica múltiples áreas críticas. "Hay aún mucho por hacer tanto por la región como por el país", afirma, apuntando como prioridad la educación y el funcionamiento de los SLEP. "Es un tema que nos genera preocupación", sostiene. Tapia también cuestiona la falta de claridad respecto de inversiones comprometidas. "Todavía el gobierno no da respuesta sobre qué ocurre con los 200 millones de dólares anuales que debieran ingresar a la región de Atacama", enfatiza. En lo laboral, advierte sobre "accidentes con resultado de muerte" y negociaciones colectivas cada vez más complejas, mientras que en seguridad plantea que el desafío es que la ciudadanía "no solo tenga una sensación de se-



EL 11 DE MARZO EMPEZARÁ UN NUEVO CICLO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS, ALLÍ ENTRARÁN EN EJERCICIO PAULA OLMS E IGNACIO URQUILLÚ. ADEMÁS DE LOS REELECTOS SANTANA, TAPIA Y MULET.

Diputados de Atacama fijan prioridades legislativas con foco en empleo, educación y seguridad

POLÍTICA. A semanas de asumir el nuevo periodo parlamentario, legisladores reelectos y debutantes detallan los ejes que marcarán su trabajo desde el 11 de marzo.



"Vamos a seguir defendiendo a los trabajadores de la región"

Juan Santana
diputado reelecto (PS)



"La gente no solo necesita sensación de seguridad, necesita vivir tranquila"

Cristian Tapia
diputado reelecto (Ind/PPD)



"La labor legislativa debe tener fuerte presencia territorial"

Paula Olmos
diputada electa (PdG)



"Estos proyectos generarían miles de puestos de trabajo de alta calidad"

Jaime Mulet
diputado reelecto (FRVS)



"Atacama no puede seguir siendo una región que solo entrega y no recibe"

Ignacio Urquillú
diputado electo (PRP)

guridad, sino que pueda vivir tranquila en su día a día".

EDUCACIÓN Y TRABAJO

El diputado socialista Juan Santana apuesta por combinar iniciativas legislativas con fiscalización permanente. "Espero sacar adelante algunas iniciativas propias que han avanzado en su tramitación", señala, mencionando la prohibición de vehículos motorizados en playas y dunas y un proyecto de integración de jóvenes sin experiencia al mer-

cado laboral. En paralelo, adelanta su interés por integrar la comisión de Educación. "Voy a bregar por mejoras en el sistema educativo regional y nacional", afirma. En materia de fiscalización, Santana subraya que continuarán "en la defensa de los trabajadores", con oficios permanentes y vigilancia del cumplimiento de las condiciones laborales en la región.

REACTIVACIÓN SOCIAL

Entre las diputadas que debuta-

rán en el cargo, Paula Olmos, del PdG, estructura su agenda en tres ejes. "Mis urgencias legislativas estarán centradas principalmente en el empleo y la reactivación económica regional", indica, con foco en la pequeña y mediana minería, proveedores locales y trabajo digno. A ello suma "el acceso efectivo a derechos sociales, particularmente en salud, vivienda y seguridad social", juntando con el fortalecimiento de la descentralización. En fiscaliza-

ción, anuncia atención a "la correcta ejecución de los recursos públicos" y al cumplimiento de compromisos del Estado. "La idea es ejercer una labor con fuerte presencia territorial".

ORDEN Y CONTROL

Por su parte, el diputado electo del Partido Republicano, Ignacio Urquillú, plantea una agenda centrada en resultados. "Somos una región que aporta muchísimo al país, pero que por años ha recibido poco a cambio", afirma. En lo

legislativo, asegura que priorizará "seguridad, educación y desarrollo regional con foco en resultados", enfatizando que "necesitamos orden, control del gasto y políticas públicas que funcionen". En educación, cita el caso del SLEP Atacama como ejemplo de lo que no debe repetirse. "Voy a fiscalizar el uso de los recursos públicos y la gestión de los servicios del Estado en la región", sostiene, recalmando que su rol será "defender a Atacama en el Congreso". CG